

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. N. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIOS DE SUSCRICION
LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3 Ptas.
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
50 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXVII.—Núm. 9.091

Valencia: Martes 8 de Marzo de 1904

Oficinas: Miñana, 7 y 9

RESTAURANT DE ORIENTE

San Vicente, 84
SELECTO Y VARIADO MENU
por sobremesas y a la carta.
Se sirven cestas frías.

Neuro-angiótico HOMEOPATICO

Cura Nervios y Sangre
Clínica del Dr. Ginés. Calle de Luis V. 17, 2.º detrás de la plaza de la Reina, Valencia. Horas de consulta de 10 a 2.
20 años acreditan el éxito de este remedio.

Por derribo del local La Torre

de liquidación todos los géneros con grandes rebajas de precios.
ESCALDERS, 13 y 15 esquina a la calle de Calabazas.

Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS
Horas de consulta: de 10 de la mañana a 2 tarde, y de 7 a 9 noche.
Santa Teresa, núm. 21, principal

Clínica de enfermedades nerviosas y mentales

CABINETE ELECTROTERTAPICO
DEL DR. BARTENA
Clínica y exámenes del Manicomio.
Plaza de Benlloch (antes de la Pelota), 3.
Consulta de doce a dos

A los industriales

Desperdicio ó residuos de maderas aserrada
se venden a precios económicos en la calle del Puerto, junto a la del Quemadero, almacén de Juan Vicente Pardo, a todos los que puedan usarlos con franquicia de derechos de consumo, como hornos, fundidores y tinas de máquinas de vapor etc., y para fuera del radio.

DE ACTUALIDAD

El resultado de la reunión celebrada por la comisión de incompatibilidades del Congreso resolviendo el asunto del Sr. Castellano contra el criterio de las minorías, aumentó anoche el disgusto de éstas, considerando lo ocurrido como una provocación del Sr. Maura, a la que hay que contestar con energía.

El resultado en el salón de Conferencias fué extraordinario: el Sr. Nocedal conferenció con los Sres. Salmerón, conde de Romanones y marques de Vega de Armijo, y este último declaró que reunirá a las minorías para adoptar acuerdos en armonía con la actitud del Gobierno.

El Sr. Moret añadió que aunque se quedaran solos los liberales, harían la obstrucción al Gobierno con las fuerzas de que disponen en el Congreso y en el Senado.

A esto contestaban los ministeriales que por lo que respecta a la Alta Cámara, hay en Madrid 276 senadores de todos los partidos. ciento sesenta y cuatro son ministeriales y ciento once de oposición. Como faltan treinta y tres de los amigos del Gobierno, que llegarán mañana, a éste le sobrarán votos para aprobar los créditos de Guerra.

La nota saliente de los comentarios entre los políticos, según dicen los correspondientes, fué el propósito que se atribuye al Sr. Maura de cerrar las Cortes en cuanto se aprueben los créditos y el proyecto de los trigos.

La noticia parece que tiene fundamento, pues se da por seguro que el jefe del Gobierno trata de este modo de cerrar el litigio de las minorías, pues dando por terminada la legislatura se habría de elegir nueva Mesa al reanudar las sesiones.

A última hora circularon en los centros ministeriales rumores poco favorables al Sr. Maura, pues se decía que es posible que las Cortes se eleven por decreto y no sea el actual presidente del Consejo el que lo refrende, pero nada oree ya en estos rumores.

La cuestión de la carestía de los artículos de primera necesidad va tomando un carácter de gravedad que preocupa a todos.

En Madrid se celebró anoche una reunión, a la que asistieron las autoridades, presidentes de las corporaciones y distinguidas personalidades, para tratar de este asunto, y se acordó en principio suspender los festejos que iban a celebrarse y pedir al Gobierno la rebaja de los derechos de importación del ganado y del bacalao.

Momentos después se presentó al Alcalde una comisión de panaderos para manifestarle que en vista de la carestía de las harinas iban a subir el precio del pan.

En Valladolid hubo ayer una manifestación de mujeres, que pedían se rebajase el precio del pan y de otros artículos necesarios a la vida. El orden se alteró y los manifestantes se dirigieron a la Guardia municipal, que querían disolver los grupos, resultando algunos heridos y contusos.

En otros puntos la efervescencia es grande por la misma causa, y se temen disturbios.

Carta abierta

Sr. D. Francisco de P. Ordeig.
Mi distinguido y estimado amigo: Atribuyo al sincero afecto con que V. me distingue y honra, los inmerecidos elogios que me dedica en su carta abierta publicada en LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA del día 1.º de los corrientes.

Agradecemos por la cariñosa amistad que revelan, y quisiera de todas veras disponer de medios y de legítimos influjos para coadyuvar a la realización de ese hermoso proyecto de construcción de una nueva Aduana en nuestro puerto.

Desde luego prometo a V. poner de mi parte, para el logro de ese empeño, lo único que poseo; voluntad firme, sincero propósito y trabajo persistente, todo el que haga falta, para convencer primero y decidir después al Gobierno de S. M. a que realice esa construcción tan necesaria y benéfica a los intereses del Comercio y a Valencia.

No es cosa fácil, en realidad, conseguir de los ministros el recargo de los presupuestos del Estado, pero lo hallo más asequido tratándose de una obra reproductiva e indispensable para la exacción de la más sana renta del erario público, que la aprobación del medio propuesto por V.

La Aduana pertenece al ministerio de Hacienda; la Junta de Obras del Puerto depende del de Obras Públicas, y no habría manera legal de que uno y otro se cedieran créditos y funciones que no les es posible abandonar.

La subvención con que el Estado contribuye a la construcción del puerto no tiene en la actualidad número de años fijado; durará los que sean precisos para la terminación de las obras exteriores, y no cabe pedir la prórroga que V. indica, ni le sería dable concederla al ministro de Obras Públicas para invertir cantidades que corresponden satisfacer al de Hacienda.

Pero si no es práctico proponer esa resolución a los poderes públicos, estimo necesario y conveniente acudir a ellos en súplica razonada y tenaz, todo lo tenaz que sea necesario, hasta lograr la construcción de una nueva Aduana, cuyo proyecto está completamente terminado.

Reuní antecedentes y llegaré en mis gestiones hasta donde pueda. Entiendo deber inexcusable del presidente de la Diputación la gestión y defensa de cuanto sea útil y beneficioso a la provincia, y le agradezco a V. el recuerdo de ese proyecto, años ha tramitado y olvidado, porque se proporcionaba la ocasión de demostrar mi buena voluntad en pro de los intereses de Valencia.

Se cumple en referir a V. el afecto y consideración que le profesa su afectísimo amigo y S. S. Q. B. S. M.—J. Alberola.

Noticias locales

Se ha puesto a la venta en nuestras oficinas el tomo XXX de la interesante novela de Ponsón du Terrail «Los dramas de París», que lleva por título «Los amores del Lemolino». Como todos los anteriores, su precio es de 50 céntimos ejemplar.

Sigue el tiempo nublado y húmedo, cayendo algunas lloviznas. El barómetro ha bajado a 751 mm., siendo la temperatura media de 9 a 12° y la brisa domina del NE.

Hoy, según teníamos anunciado, ha administrado el Obispo de Loryma, Sr. García López, el Santo Sacramento de la Confirmación en la parroquia y patriarcal Iglesia de San Bartolomé. Comenzó el acto a las diez de la mañana y ha terminado a las dos y media, asistiendo a más de 2.000 el número de los confirmados, que han sido apadrinados por D. Luis Jaudenes y señora baronesa de Terrateig.

A pesar de tan gran aglomeración de gente no ha habido incidente alguno que lamentar, antes al contrario, el acto se ha verificado en medio del mayor orden.

Mañana celebrará su fiesta onomástica el Ilmo. Sr. D. Francisco García López, Obispo titular de Loryma, quien con tal motivo oficiará de pontifical en la solemne función que al efecto se celebrará en la capilla del Asilo de las Hermanitas de los Pobres, de cuya benéfica institución es dicho Prelado decido protector. A las muchas felicitaciones que recibirá el Dr. García, añadimos la nuestra más respetuosa y sincera.

Ha sido aprobada por el Gobernador civil la resolución del Alcalde suspendiendo el acuerdo del Ayuntamiento por el que se negaba la consignación fijada para las fiestas religiosas del Domingo de Ramos y del Jueves Santo.

En el Centro de la calle de En Sendra se han reunido esta mañana los oficiales panaderos, ocupándose del incumplimiento por parte de los patronos de las condiciones de arreglo convenidas ante la primera autoridad civil, quienes en vez de limitar la jornada a las 9 horas convenidas, la alargan a 12 y hasta 15.

Tras larga discusión han acordado que los operarios de 30 horas del casco de la ciudad, sacados a sorteo entre todos los agremiados, pidan esta noche a los 30 patronos el cumplimiento inmediato de la jornada de nueve horas.

El jueves volverán a celebrar asamblea general para tomar acuerdos en armonía con la conducta que los patronos observen.

Después de retirarnos ayer del Ayuntamiento, continué la sesión pidiendo el Sr. Llagaria que quedara sobre la mesa un dictamen proponiendo se aprobasen la urbanización de los terrenos en donde estuvo instalada la Fábrica de Gas Campo y la liquidación practicada por el arquitecto. Este asunto se discutirá en la próxima sesión. Quedaron sobre la mesa dos dictámenes referentes al adquinado de la calle del Quemadero. Fué aprobado un dictamen proponiendo la adquisición de 50 ejemplares de las conferencias de la Universidad popular.

Concediéronse abonos del tranvía a varios médicos y practicantes de las casas de Socorro. Dióse cuenta de que el Gobernador había condonado las multas impuestas a algunos conejales, y el Sr. Cuber presentó una proposición pidiendo se preguntara al ministro de la Gobernación si es aplicable a los conejales el art. 22 de la ley provincial. El señor Llagaria se opuso a que se diera cuenta de este asunto, y el Sr. Cuber retiró la proposición. Dióse lectura a un proyecto acerca de la extinción de la embriaguez.

Acordóse tratar en la sesión próxima de una petición formulada por el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia referente a que el Ayuntamiento se adhiera a una manifestación cívica a los Siles de Burjassot para conmemorar el día 27 del actual el aniversario del fusilamiento de unos liberales prisioneros de Cabrera.

Los Sres. Flores y Beltrán (R.) presentaron una moción para que en el salón de Sesiones del Ayuntamiento no se fume ni se escupa en el suelo.

A propuesta del Alcalde se acordó constase en acta el sentimiento de la Corporación por la desgracia de familia que aqueja al concejal Sr. Torres Orero.

El Sr. Cuber defendió la proposición presentada por la Junta general de Feria, referente a la forma de pagar el déficit de los festejos del pasado mes de julio, mostrándose de acuerdo con la proposición del Alcalde, de que este asunto se trate en sesión extraordinaria. Así se acordó, como también que informen sobre el particular los abogados consultores.

El Sr. López (E.) pidió que el Ayuntamiento designe una nueva comisión permanente, de la que formen parte concejales y representantes de los horneros, fabricantes y expendedores de harinas, la cual fijaría mensualmente el precio del pan.

Después de otras preguntas y ruegos de escaso interés general, se levantó la sesión.

La Congregación Sacrodotal de la Inmaculada Concepción ha celebrado esta tarde en la iglesia del Temple la fiesta que anualmente dedica a su angusta Patrona.

Expuesta que ha sido a la adoración de los fieles S. D. M., se ha cantado la Felicitación Sabatina, y a continuación ha ocupado la Sagrada Cátedra el canónigo Sr. Doménech, que ha pronunciado un elocuente sermón.

Tan solemne ejercicio ha terminado con Te-Deum y reserva, en la que ha oficiado el Obispo de Loryma, quien ha dado la bendición a los allí presentes con el Santísimo Sacramento.

Guerra ruso-japonesa

Madrid 8.—Despachos de Tien-Tsin recibidos en Londres, aseguran que una columna japonesa que se dirigía a la frontera de la Mandchuria fué atacada por los rusos, viéndose obligada a regresar a la costa. Los japoneses, perseguidos por los cosacos, huyeron a la desbandada, dejando 1.000 muertos. El resto de la columna sufrió terribles privaciones hasta llegar al punto de embarque.

Los ingleses
Según comunican de Londres, un personaje que visitó al rey Eduardo ha dicho que a éste le produce gran desconsuelo la guerra ruso-japonesa. Cree S. M. B. que en el caso de una complicación, la inteligencia entre Inglaterra y Francia prestaría un gran servicio a la paz.

Comunican de Gibraltar que Inglaterra está enviando a esta plaza refuerzos de mar y tierra. En el puerto hay fondeados 10 barcos de guerra, y se espera 20 más que se mantendrán a la expectativa de lo que pueda ocurrir con motivo de la guerra ruso-japonesa.

La opinión de D. Jaime
Telegrafan de Viena que el emperador Francisco José recibió en audiencia particular a D. Jaime de Borbón. Este, después de la entrevista con el soberano austriaco, hizo algunas manifestaciones.

Cree que Austria y Alemania están con Rusia en la cuestión del Extremo Oriente. Dijo también que la plaza de Port-Arthur, que conoce, es inexpugnable por mar, y muy difícil de tomar por tierra.

Supone D. Jaime de Borbón que después de la primera batalla importante que libren los ejércitos blanco y amarillo, se formará una alianza de China y Corea con los rusos ó los japoneses, según sean aquellos ó éstos los que resulten vencedores en este combate primero.

Postal del día

Para su descanso
Ha muerto uno de los mártires del arroyo. Ha muerto Misericordia, el escarnecido infeliz, blanco de una sociedad injusta que toleraba los atropellos de que era objeto.

Como otros víctimas de la africana persecución de una clase social sin sentimiento, ha entregado a Dios su alma para descanso de los mártires terrestres.

Yo, que alguna vez evité las sangrientas burlas a Misericordia, le dedico este fúnebre recuerdo para que al alguno de los que me leen tolero en parte los desmanes de que era objeto, se avergüence de su proceder.

Sempromio Lira.

La Liga de propietarios

La reunión que, como dijimos, estaba celebrándose a la hora de cerrar nuestra edición de anoche en la Liga de propietarios, fué presidida por D. Ramón Reig Genovés, y a ella asistieron crecidísimo número de propietarios y obreros. En el estrado estaban los señores Oyangueren, Andrés y Esbiá, Esplan, Vigner, Tréner, Pérez Lucha, Pastor y Rodríguez Dalmau.

Abierta la sesión por el presidente, que explicó el objeto de la misma, el Sr. Cortina, de la ponencia, leyó el dictamen de la misma, sentando que para mayor claridad se hacía la exposición, considerando divididas las gabelas municipales en tres grupos: 1.º el canon; 2.º los arbitrios por construcción de obras, y 3.º los arbitrios por trabajos de reparación, conservación y entretenimiento de edificios.

Entre los del primer grupo se fijó en el nuevo canon anual que el Ayuntamiento exige por conservación y vigilancia de nichos y panteones adquiridos a perpetuidad, y des-

Postal del día

Para su descanso
Ha muerto uno de los mártires del arroyo. Ha muerto Misericordia, el escarnecido infeliz, blanco de una sociedad injusta que toleraba los atropellos de que era objeto.

Como otros víctimas de la africana persecución de una clase social sin sentimiento, ha entregado a Dios su alma para descanso de los mártires terrestres.

Yo, que alguna vez evité las sangrientas burlas a Misericordia, le dedico este fúnebre recuerdo para que al alguno de los que me leen tolero en parte los desmanes de que era objeto, se avergüence de su proceder.

Sempromio Lira.

La Liga de propietarios

La reunión que, como dijimos, estaba celebrándose a la hora de cerrar nuestra edición de anoche en la Liga de propietarios, fué presidida por D. Ramón Reig Genovés, y a ella asistieron crecidísimo número de propietarios y obreros. En el estrado estaban los señores Oyangueren, Andrés y Esbiá, Esplan, Vigner, Tréner, Pérez Lucha, Pastor y Rodríguez Dalmau.

Abierta la sesión por el presidente, que explicó el objeto de la misma, el Sr. Cortina, de la ponencia, leyó el dictamen de la misma, sentando que para mayor claridad se hacía la exposición, considerando divididas las gabelas municipales en tres grupos: 1.º el canon; 2.º los arbitrios por construcción de obras, y 3.º los arbitrios por trabajos de reparación, conservación y entretenimiento de edificios.

Entre los del primer grupo se fijó en el nuevo canon anual que el Ayuntamiento exige por conservación y vigilancia de nichos y panteones adquiridos a perpetuidad, y des-

En los trenes ordinarios han venido los últimos reclutas que faltaban incorporarse a esta guarnición. La instrucción la han practicado hoy en los patios de los cuarteles a causa del mal tiempo.

Hoy ha tomado posesión de su cargo el nuevo juez de instrucción de San Vicente D. Juan Antonio Fort, pasando al municipal del mismo distrito D. Ricardo Serrano.

Durante el jueves próximo, de tres a seis de la tarde, y desde el viernes hasta el martes, ambos inclusive, de once a una de la tarde, excepto el domingo, que lo será de nueve a doce, en la Habilitación respectiva se abonará a los maestros de este partido judicial el haber de febrero último.

Noticias militares.—Ha solicitado licencia para asuntos propios el capitán de infantería D. Alberto Gandía Cameranas.

—Ha pedido autorización para trasladar su residencia el capitán D. Vicente Malleu Albalat.

—José Tortosa Toberf, soldado licenciado, deberá presentarse en la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza para enterarlo de un asunto que le incumba.

En la sección de Medicina de la Unión Escolar continuó anoche la discusión del tema: «Verdadero método de estudio en Patología», propuesto por el Sr. Forteza. Usaron de la palabra los Sres. Sleker, Vila, Espinosa, Conejero (F.), y después de un estimable resumen del presidente Sr. Salvat, se levantó la sesión.

El eminente maestro D. Salvador Giner, amante de la instrucción del obrero, ha escrito un Himno, que será estrenado el próximo domingo en el festival que van a celebrar las Escuelas de Artesanos en nuestra plaza de Toros, y el cual quedará luego como Himno de la Institución. Dicha pieza musical será interpretada por una masa de 500 ejecutantes, acompañados por la Banda Municipal. La letra ha sido escrita por el inspirado poeta don José Bodria.

La junta directiva de La Rot-Perat acordó anoche conceder un premio, consistente en un objeto de arte, al mejor libret de las próximas Fallas. A este efecto, deberán los autores de ellos presentar un ejemplar de cada uno en la Secretaría de la Corporación antes de las doce de la mañana del día 13.

Por ascenso a inspector de Movimiento del Sr. D. Salvador Carrero, ha sido nombrado jefe de la oficina en la inspección principal de Explotación de la Compañía de los caminos de hierro del Norte en Valencia, el empleado principal de la misma D. José Danvila Carbonell.

El jurado de la capital ha entendido en la causa seguida por el juzgado del Mar contra Ignacio Soriano Ibáñez por homicidio de Marina Carpio y lesiones a Mariano Sancho. La defensa ha estado a cargo del Sr. Lacasa Benito.

—En la sección segunda se ha visto la causa incoada contra Enrique Perelló y Antonio Carrascosa por hurto, siendo defendidos por don Antonio Pinoso y D. Agustín Medina.

—También se ha visto una querrela por injurias, formulada contra Isabel García Sánchez, que ha sido defendida por D. Ricardo Ibáñez Sánchez. Ha representado a la querrelante Francisca Mora el letrado D. Juan Rodríguez Villar.

El Alcalde ha remitido al Gobernador civil para su inserción en el Boletín oficial el anuncio exponiendo por 30 días el proyecto de ordenanzas del Eneancho, y otro sacando a subasta la venta de una parcela en el Llano del Remedío.

Para su acostumbrado viaje de compras al extranjero, ha salido hoy la señora viuda de Settier.

De regreso de las islas Canarias ha fondeado hoy en la dársena el trasatlántico español Manuel L. Villaverde, que después de realizar las operaciones de carga y descarga marchará para Barcelona.

Varios colegas de la mañana dicen que ayer una pescadora que acababa de apesarse del tren del Grao en la Estación Central de la Compañía Valenciana, y que iba a vender a Bétera su mercancía, entregó parte de ésta a una mujer que estaba en un calizo contiguo, para que se la guardase hasta su regreso, y los agentes de consumo, que vieron esto, saltaron la valla y se apoderaron del pescado, pues la citada mujer no quiso admitirlo. Se comprende que esta entrega diera motivo a sospechas; pero lo que no tiene explicación, y por lo tanto resulta muy censurable, es que al regresar de Bétera la pescadora y preguntar por el pescado aprehendido, ni en el fletón ni en las oficinas de la Administración supieron darle explicación satisfactoria de su paradero. Estos abusos no deben tolerarse.

Nos ha visitado una comisión de la Sociedad de Socorros Mútuos de operarios del gas Leblón, rogándonos hagamos constar que dicha Sociedad es extraña a cierta rifa de un «Gratónomo», cuyos billetes tratan de expender algunos individuos, sorprendiendo la buena fe de los abonados y del público en general, alegando la escasez de fondos en la referida Asociación. Con gusto complacemos a los honrados obreros que nos han visitado, ya que con ello se evita que sea timado el público de buena fe.

En la caja de la Diputación provincial se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente: del ayuntamiento de Albalat de Segart, 500 pesetas; Teresa de Cofrentes, 2.492'58; Alfafar, 1.416; Bellreguard, 712; Rótova, 324; Benifia, 132, y Jeresa, 523'53.

EL PETROLEO GAL y la caída del CABELLO

Pídase el legítimo Petróleo Gal, que se vende al precio de 3 y 5 ptas. frasco en todas las buenas perfumerías, farmacias y droguerías de España. Desconfíese de las imitaciones y falsificaciones.

SOMATOSE

Contra la clorosis.

Mucha higiene y una buena alimentación rica en Nitrógeno y Fosfatos, para lo cual está nuestro Alimento Vegetal, alimento obtenido de los vegetales; ese, ese es el tratamiento racional y científico de los enfermos neuróticos.

Fábrica de productos alimenticios, Carne líquida y Albuminoides Vegetal. Dr. Castell, Almas, 7, bajo.

La Casa Higiénica. Los editores Sres. Bailly-Baillière e hijos, atentos siempre a todo lo que signifique progreso, acaban de prestar a la sociedad un señalado servicio fijando su atención en el movimiento que en favor de la higiene de las viviendas se ha pronunciado en nuestro país; cuestión vitalísima para evitar la excesiva mortalidad que en las poblaciones un poco numerosas de España se observa por la falta de higiene de las casas, en las que se disputan palmo a palmo el terreno de muchos pisos; resultando que en la habitación, que ejerce la mayor influencia en la salud, por permanecer el hombre encerrado en ella la mayor parte de la vida; en el taller, en la oficina, en el casino, en el café y en todas partes se respira una atmósfera pobre y peligrosa, que predispone constantemente a la falta de salud, empobrecimiento del organismo y desarrollo de la tisis.

A corregir todos estos males va encaminado el último esfuerzo de estos distinguidos editores con la publicación de la obra del ilustrado comandante de Ingenieros D. Juan Avilés Arnan, sobre Ingeniería Sanitaria, La Casa Higiénica, primera y única en su género que existe en nuestro país y de la cual han de sacar provechosas enseñanzas arquitectos, ingenieros, maestros de obras y propietarios de inmuebles, que redundarán en beneficio del público en general.

En esta obra, que seguramente será leída con gran interés por cuantos se dedican al arte de la construcción, no solamente por constituir una rama importantísima de la arquitectura en general, sino porque con ella se llena una necesidad, cual es la de dar carácter nacional a la Ingeniería Sanitaria, aplicándola a nuestro clima y suelo, colocándonos al lado de aquellas naciones en que se concede preferente atención a cuanto se relaciona con la salud pública, se dan a conocer todas las cuestiones que la afectan, pero muy especialmente a la ventilación natural, el abastecimiento y purificación de aguas potables y la evacuación de las insuanditas, observándose que cuanto se expone en este libro es de inmediata aplicación práctica, por describir casi todos los aparatos higiénicos hasta ahora ideados, con indicación de su procedencia y señalando sus ventajas y defectos; de suerte que, consultándolo, cualquier persona pueda apreciar el grado de salubridad de una vivienda y discernir los medios adecuados a su sanearla.

Largo sería enumerar el contenido de esta obra, que abraza el doble carácter de tratado de construcción sanitaria y trabajo de vulgarización científica, en la que se presta atención a todo género de detalles que han de observarse en una obra, desde la situación de la casa hasta el alumbrado, por lo que nos limitamos a lo expuesto; debiendo añadir que este libro es útil no solamente a los constructores, sino también a los propietarios y a cuantas personas hayan de intervenir en la organización de obras.

Los editores, deseando que se vulgaricen estos conocimientos, a pesar de formar esta obra un tomo en 8.º de 594 páginas con 376 grabados, impreso con verdadero lujo tipográfico, han asignado el reducido precio de 12 pesetas en rústica y de 14 enadernada.

Manual y Formulario del Constructor. Tras una labor meritoria, consultando cuanto se relaciona con la construcción e industria y reunido en un volumen cuantos conocimientos es necesario consultar frecuentemente al ingeniero o al arquitecto, pero con la particularidad de poder ser estudiado por prácticos y personas que no tengan la educación científica de aquéllos, acaba de publicar la casa editorial Bailly Baillière e hijos la segunda edición, considerablemente aumentada y corregida, del Manual y Formulario del Constructor, en el que el distinguido ingeniero militar D. José María Soria ha reunido cuantos adelantos han hecho la Ingeniería e Industria en sus diversos ramos y especialidades.

Forma esta obra un volumen fácilmente manejable, de más de 1.000 páginas, ilustrado con 340 figuras intercaladas en el texto. En él explicase con sencillez suma la Aritmética y Algebra, la Geometría y Trigonometría, la Geometría analítica y el Cálculo diferencial e integral. Sigue a estos conocimientos el estudio de la Mecánica racional, de la Física, Química, Geología y la Topografía. A continuación, de una manera sumamente clara y extensa, se ocupa de los materiales de construcción, mereciendo especial mención, por el cuidado que se tiene en su estudio, las secciones sobre Mecánica aplicada a las máquinas, la Resistencia de materiales, el Cemento armado y la Electricidad.

Avaloran tanto el conocimiento de las materias citadas como el de cimbras, armaduras, cimentaciones, muros, bóvedas, arquitectura y vías de comunicación, las infinitas tablas de cálculos que a cada sección acompañan, evitando gran pérdida de tiempo en calcular resistencias, pendientes, etc., a quien las consulta.

Si por su mérito científico esta obra es un acierto, la labor tipográfica llevada a cabo por los editores puede considerarse como un verdadero triunfo. Está elegantemente encuadrada y acondicionada para llevarla en el bolsillo, e impresa en excelente papel satinado con cantos pintados para preservar del polvo y deterioro que por su frecuente uso tendría. A pesar de tanto derroche de ciencia y de lujo, su precio es solamente el de 25 pesetas ejemplar. De venta en todas las librerías.

Los operarios de las fábricas de ladrillos establecidas en Manises se declararon ayer en huelga, reclamando a los patronos que se les abona una peseta por cada millar de ladrillos que se arrojan para exponerlos a la acción del sol. El teniente coronel jefe de la Comandancia de la benemérita de esta provincia, señor Arrate, tuvo noticia de lo que ocurría y envió a Manises algunas fuerzas mandadas por un oficial.

Comisiones de patronos y obreros reunieron el medio día con objeto de convenir una fórmula de arreglo, pero no se consiguió esto a pesar de haber durado la reunión hasta las tres de la tarde. A noche se celebraron nuevas conferencias, en las que los patronos acordaron a aumentar la mano de obra en el indicado trabajo, pero se negaron a despedir a los obreros que habían contratado en sustitución de varios huelguistas. La actitud de los huelguistas fué pacífica, no dando motivo a la menor alarma.

Esta mañana a las diez se han reunido de nuevo en la casa ayuntamiento de Manises los representantes de patronos y obreros, y es probable que muy pronto se concluya el conflicto, dadas las tendencias conciliatorias que parecen animar a unos y otros.

La comisión municipal de Reformas sociales se ha reunido esta tarde, ocupándose del proyecto para la extinción de la mendicidad, proponiendo llevarlo informado a la sesión que el Ayuntamiento celebrará el próximo lunes.

La Fidelity, Sociedad de camareros, cocineros y reposteros, celebrará junta general extraordinaria esta noche, a las doce, para tratar asuntos concernientes a la misma, y encarece la asistencia de los asociados.

SEÑORAS. En la perfumería de Moscardó encontraron toda clase de postizos, rizados y adornos para peinados de novedad.

Madame Bailyn DE SAN SEBASTIAN CORSES A LA MEDIDA

Acaban de llegar de París con unos modelos de corsés de última novedad, tan perfectos como las mejores casas de París, y 40 por 100 más baratos. Su estancia en Valencia, en el GRAND HOTEL, calle de San Vicente, será del 7 al 10 de marzo.

Regalad a la mujer amada un frasco de Licor del Polo y solo habréis hecho un préstamo usurario, pues os resarará con creces realizando su belleza y atractivos.

Enfermedades del Año. Sin operar las trata el médico especialista Sr. Iñiguez de Montoya. Colón, 17. Consulta, de diez a una.

Por una moza barbiana Tanin se quedó pelón, si quiere otra vez cabello use el Petróleo Sansón.

Bañeros calientes superiores, se elaboran todos los días por la mañana, a medio día y tarde, en la herchería de Teodoro Liácer, San Vicente, 130.

Aconsejamos el uso del Fosfo-Glicol-Kola lecitinado Doménech para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inapetencia y anemia.

Las pastillas Crespo calman la tos en el acto y modifican favorablemente los síntomas del catarro. Caja, 150 pesetas en las farmacias.

Pectoral de Anacahuita. Basta tomarlo junto con el Aceite de Hígado de Bacalao, marca Lanman y Kemp, para curar en pocos días la tos más persistente.

El legítimo Jarabé Olment. Salud, cura anemia, escrófula, tisis e inapetencia.

Papel Moscardó PARA FUMAR

Elegante, opaca blanca, en todos tamaños. Elegantes fotografías, para coleccionar, en los libritos de 10 céntimos.

UVA FRESCA

Depósito: Joaquín Olmos.—Calle de San Vicente, 131, frente a San Gregorio.

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc. HERNIAS (quebraduras)

TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS, de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con Real Privilegio de Invención (patente número 27.791) del ortopédico de Madrid.

Don Jerónimo Farré Gamell AVISO

Advertimos a nuestros clientes que al objeto de ofrecerles mayores comodidades para sus consultas personales, hemos trasladado nuestro Gabinete Ortopédico a sitio mucho más céntrico y mejor, hallándose ya instalado en la Calle de Peligros, 1 duplicado, entresuelo.

Se hallará en Valencia el propio Ortopédico don Jerónimo Farré Gamell, quien recibirá en el Hotel Cuatro Naciones los días 9, 10 y 11 del actual.

Con sus aparatos especiales, de que es inventor, asegura y garantiza la contención absoluta y permanente de las hernias, lo mismo las recientes y pequeñas que las antiguas y voluminosas, por grandes que sean los esfuerzos que produzca la tos o el trabajo manual. Con su tratamiento especial, los herniados, no sólo quedan a cubierto de todo accidente como si tal padecimiento no tuvieran, sino que la mayoría consiguen la curación. Tenemos infinitos de testimonios de estas curaciones que los ofrecemos al examen y comprobación del público.

Gabinete de Fisioterapia

Tratamiento de las enfermedades por los agentes físicos. ELECTRICIDAD: galvánica, farádica, estática, corrientes de alta frecuencia. SOLAR: baños de luz, aparato «Finsen», baños de calor radiante. RAYOS X: radioterapia, radioscopia y radiografía.

Calle del Pintor Sorolla (antes plaza de las Barcas), 26, principal

El Reconocedor de cadáveres

Compatente de invención de venta en el

NEW-FUNERAL

Gran cochera en propiedad—Servicio fúnebre permanente COLON, 32—TELEFONO 402

Teatros

PRINCIPAL.—El extraordinario pedimento localidades para la gran función de moda ha de tener lugar en la noche de hoy, día liso, dado lo variado del programa y especialmente el debut de las tres hermanas Moreno, que hace presumir se verá sumamente concurrido.

APOLO.—El viernes próximo debutará este teatro, cantando la Ópera Lucia, la singular discípula del Conservatorio de esta ciudad y del maestro Fávora, María Martínez de 17 años de edad, que durante su carrera ha obtenido la nota de sobresaliente en todas sus asignaturas. Mucho celebraremos que obtenga brillante éxito.

Avisos de Corporaciones

Sindicato de la Asegura del Valle de Cacer.—Este Sindicato ha de realizar una obra de reparación y mejora en la presa del río Siles, emplazada un kilómetro próximamente aguas abajo, del pueblo del mismo nombre. El importe total de las obras es de trece mil quinientos dos pesetas setenta y siete céntimos y a la baja, debiendo realizarse en el espacio de dos meses.

La ejecución de las mismas tendrá efecto por contrata en subasta pública, que se celebrará el día cuatro de abril próximo, a las diez horas de su mañana, en la calle de Colón número 72, de la ciudad de Valencia, ajustándose al pliego de condiciones, plano y presupuesto que estarán de manifiesto en el local de todos los días laborables, de las siete de la tarde.

Cárcer 15 de febrero de 1904.—El presidente del Sindicato, Ramón de Castro.

Avisos Judiciales

D. Anacleto Gabriel Lase y Villata, juez municipal del distrito del Mercado de esta ciudad, encargado del despacho del juzgado de primera instancia del mismo.

Por el presente, hago saber: Que en este juzgado radican autos ejecutivos promovidos por el procurador D. José Paralelón, contra D. Pasqual Martín Villalba, propietario de la finca denominada «El Horno», número cincuenta y nueve, y la otra construida sobre parte del terreno de la anterior, destinada a escuela de niñas, formando ambas un solo edificio, situado entre las calles de los Santos, antes del Horno de los Cortillos, con fachadas a dichas calles, señalado en la primera con el número ochenta y cinco y en la segunda; y en la segunda, con el número ochenta y seis, y por la casa de D. Vicente Monserrat, y por la casa de D. Manuel Folek y de D. Francisco Eberich, situadas en la superficie de diecinueve ochenta y siete metros cuadrados y cinco decímetros cuadrados, justipreciado en diez y siete mil ochocientos pesetas.

Para cuyo remate, que tendrá efecto en el local de este juzgado, situado en la plaza de Cisneros, número uno, se ha señalado el día veintiocho de marzo próximo y doce horas de su mañana, advirtiéndose:

1.º Que los títulos de propiedad, títulos de Escritura para que puedan ser examinados, por los que quieran tomar parte en el subasta, previniéndose que los licitadores deberán conformarse con ellos y no tendrán derecho a exigir ninguno otros.

2.º Que para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar en la mesa del juzgado ó en la Sucesión del Banco de España a disposición del mismo, una cantidad íntegra al diez por ciento efectivo del valor del remate expresado, cuyas consignaciones se devolverán a sus respectivos dueños como se indica en el remate, excepto la que corresponda al mejor postor, la cual se reservará en depósito como garantía del cumplimiento de la obligación, y en su caso como parte del precio de la venta.

3.º Que no se admitirán posturas que cubran las dos terceras partes del justiprecio que podrá hacerse el remate a calidad de un tercio.

4.º Y que serán de cuenta del rematante todos los gastos que ocasione el otorgamiento de la escritura de venta.

Valencia veintitres de febrero de mil novecientos cuatro.—A. Gabriel Lase.—Rubricado.—El escribano, Joaquín de Benavente.

Accidentes

En las casas de Socorro han sido hoy matados los siguientes.

Serranos.—Pilar Sanmamen Vila, de 15 años, de un ataque de eclampsia; Ferrando Miró, de 5 años, de una herida en la mano derecha, y Dolores Lacort, de 60 años, de una epilepsia rebelde. Glorieta.—Desamparados Arnan Martínez, de una herida en el antebrazo izquierdo, y Doroteo Guerrero Viana, de unas escoriaciones en la pierna derecha.

Sucesos

Cultos para mañana: En la Basílica Catedral, a las nueve y media misa mayor con sermón a cargo del predicador cuarelesal de San Esteban D. Alejandro Fabregat, beneficiado de la parroquia.

En Valencia, Hotel Cuatro Naciones solo los días 8, 10 y 11 del actual, de 11 a 1 y 3 a 6.

En Madrid, en su Gabinete, calle de Peligros, núm. 1 duplicado, entresuelo. Pídase el folleto que se envía gratis.

Ladrón que huye

Anoche la policía vió en la calle de Colón a un sujeto sospechoso cargado con un gran bulto. Al darle el alto, arrojó aquel al suelo y apeló a la fuga, sin que se le pudiera dar caza. Reconoció el fardo, resultó ser cáñamo en cantidad de unas cuatro arrobas, que deben ser robadas.

Alhajas

En la Jefatura de Vigilancia se hallan a disposición de sus respectivos dueños cinco relojes, ocupados a rateros detenidos estos días.

Rateros

La policía ha alojado hoy en la Cárcer-Modelo a cuatro rateros que ya conocen la celda.

Procesamiento

El juzgado de Serranos ha elevado a prisión y procesamiento la detención de Manuel Jiménez y Vicente Ferrer Aletrach, autores de las heridas inferidas a un vigilante del resguardo de consumos el pasado domingo.

Robos

A un vecino de Almázcara le han robado 500 pesetas y varios efectos.

La Guardia civil ha recuperado el dinero y ha detenido a un sujeto, presunto autor del robo, el cual ha sido puesto a disposición del juzgado del Mar.

Buen pájaro

La Guardia civil ha capturado en Requena a un sujeto de malísimos antecedentes, a quien le han sido ocupados muchos objetos, indudablemente robados.

Incendio

Ayer se declaró un incendio en la casa que en Carlet posee D. Vicente Herrán Fabr, siendo presa de las llamas un carro, un pájaro, varios aperos de labranza y una caballería que quedó carbonizada.

No ha ocurrido desgracias personales.

Edad

Dos mendigos, llamados Pablo Castellote Martínez y Tomás Ana Rincón, de 50 y 58 años de edad, respectivamente, han reñido esta mañana porque el segundo quería apoderarse a viva fuerza de la americana de su compañero.

De la refriega han resultado ambos con heridas contusas en la cabeza.

Asesinato

Leemos en un periódico de Castellón, que hallándose el Alcalde de Aloublas en las «Bodegas de Casinos», entraron de pronto dos hombres desordenados, disparándole dos tiros a boca de jarro, que le produjeron la muerte instantánea. Se dice que el crimen no ha tenido más móvil que una venganza política. El muerto era un joven y hombre muy emprendedor, a quien se deben casi todas las mejoras y adelantos que cuenta hoy su pueblo. R. I. P.

Desgracia

Al llegar el sábado por la noche a la estación de Viver el tío corte del Central de Aragón, intentó bajar el vecino de Jérica Francisco Rios Cella, y se dió un golpe en la cabeza contra el estribo del coche, resultando el infeliz viajero con el occiputo destruido. Después cayó bajo las ruedas, pasando éstas por el hombro derecho y separándole el brazo totalmente del hombro. Ayer se le practicó la autopsia al desgraciado Rios.

Fallecimiento

Ha fallecido en el Hospital provincial Vicente Riera, que, como se recordará, fué atropellado hace unos días por el tren en Burjassot. R. I. P.

Recada

Ha sufrido una agravación en su estado el herido José Mayo, que dió muerte a su hermano en los solares de San Francisco.

Advertisement for D. Eusebio Carbonell y Brugues, mentioning a religious service at the church of San Andrés Apóstol.

Advertisement for D. Enrique de Villarroya y Llorens, celebrating the 5th anniversary of the death of his father, Excmo. Señor.

Advertisement for B. José Soriano y Bonamasson, celebrating the death of his wife, Doña Vicenta Chuliá Chiner.

Advertisement for D. Vicente Gozalbes Silvestre, celebrating the death of his wife, Doña Concepción Chuliá y Chiner.

Advertisement for Don Guido Cialdini y Santyan de Velasco, celebrating the death of his wife, Doña María Fabregat Duart.

Advertisement for Don Eduardo Pérez Pujol, celebrating the death of his wife, Doña María Fabregat Duart.

Advertisement for Don Eduardo Pérez Pujol, celebrating the death of his wife, Doña María Fabregat Duart.

Advertisement for 'Papel para fumar LAYANA' with special offers and prices.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy and mañana at the Teatro Principal, including 'Gran Compañía Alegria' and 'El Molinero de Subiza'.

Al público

Notice regarding public services, mentioning the schedule for the tram and the station.

SE VENDE

Notice for the sale of a typewriter and other office equipment.

Negocio

Business notice regarding insurance and financial services.

ULTIMA HORA

Urgent news report regarding military movements and local events.

AGENCIA MENCHETA

Advertisement for Mencheta's telephonic conferences.

Sección religiosa

Religious notices for the following day, including masses and services.

Article discussing the political situation, mentioning the 'Maura' government and the 'Liberal' faction.

Article titled 'España' discussing the political and social state of the country.

Article titled 'El Globo' discussing international news and global events.

Article titled 'El País' discussing domestic news and the political climate.

Article titled 'El Universo' discussing international relations and global affairs.

Article titled 'Informe al rey' reporting on the king's activities and the state of the monarchy.

Article titled 'Consejo' discussing the Council of Ministers and government decisions.

Article titled 'En vías de arreglo' discussing the progress of various government matters.

Article titled 'Firma del rey' reporting on the king's signature of laws and decrees.

Article titled 'Acuerdo importante' discussing a significant agreement between the government and other parties.

Article titled 'De Valladolid' reporting on news from the city of Valladolid.

Article titled 'Reclamación' discussing a claim or demand made by a group.

Article titled 'Lograda de un tren militar' reporting on the acquisition of a military train.

Article titled 'Suicidio' reporting on a suicide case.

Article titled 'Madrid 8, 18-15' reporting on news from Madrid.

Article titled 'Los sucesos de Valladolid' reporting on events in Valladolid.

Article titled 'Necedal' discussing the political stance of a specific figure.

Article titled 'LAS CORTES' discussing the activities of the Spanish Cortes.

Article titled 'De Valladolid' reporting on news from Valladolid.

Article titled 'Guerra ruso-japonesa' discussing the Russo-Japanese War.

Article titled 'Madrid 8, 16-15' reporting on news from Madrid.

Article titled 'Barcelona 8, 17-10' reporting on news from Barcelona.

Article titled 'Senado' discussing the activities of the Senate.

Article titled 'Madrid 8, 19-15' reporting on news from Madrid.

Article titled 'Cotización oficial' providing official market quotations.

Article titled 'Cotización oficial' providing official market quotations.

Article titled 'Cotización oficial' providing official market quotations.

Article titled 'Cotización oficial' providing official market quotations.

Article titled 'Cotización oficial' providing official market quotations.

Article titled 'Cotización oficial' providing official market quotations.

Article titled 'Sección amena' providing a light-hearted section.

Article titled 'Sección amena' providing a light-hearted section.

Article titled 'Sección amena' providing a light-hearted section.

